

## UN ALIADO PARA EL **DESARROLLO DE SAN ANDRÉS**

Con gran esfuerzo, Camisea logró ejecutar diversas acciones que benefician a los pobladores de San Andrés.



e la mano con la Municipalidad de San Andrés, ubicado en la provincia de Pisco, Camisea ha logrado desarrollar diversos proyectos de impacto social, económico y turístico desde el 2004, gracias a aportes de más de S/10 millones en beneficio de los vecinos del distrito.

Actualmente, Camisea mantiene una cartera de proyectos sociales para San Andrés por un monto de S/6 millones. Esta cifra no solo está enfocada para la compra de un camión compactador, sino también para la implementación de una iniciativa de seguridad costera y el mejoramiento del malecón turístico.

Una de las obras de mayor impacto para San Andrés fue la reconstrucción del Desembarcadero Pesquero Artesanal, donde el consorcio apoyó con más de S/4 millones, generando así un beneficio directo para aproximadamente 3,000 pescadores de más de 600 embarcaciones en la zona.

San Andrés, distrito clave Ayuda sin límites. Camisea Además, entregó más de S/7 aportó S/253 millones para diversos proyectos que se desarrollan en diversos distritos pisqueños, incluido San Andrés, desde el inicio de sus operaciones hasta la fecha.

millones para atender las urgencias y las insuficiencias logísticas.

Camisea tiene a pocos minutos del distrito de San Andrés la Planta de Fraccionamiento de Líquidos de Gas Natural (LGN), por esto, se convierte en un punto clave para las operaciones, sus iniciativas sociales, ayuda por el CO-VID-19, así como el impulso de emprendimientos que surgieron de Pisco Emprendedor.

Asimismo, financió la construcción del primer Centro Materno Infantil en San Andrés en 2012, al igual que la reconstrucción de la institución educativa Renán Elías Olivera. Del mismo modo, a fines del 2020, realizó la entrega del mercado Nueve de diciembre, implementado con todos los protocolos de bioseguridad.

También impulsó la construcción de más de 6 km de infraestructura vial dentro del distrito, la dotación de agua y desagüe en la zona sur, la electrificación en diversos sectores de la ciudad y la adquisición de flota de maquinarias para la gestión de residuos sólidos.

Es importante mencionar que San Andrés es parte del Compromiso Marco, un fondo de S/100 millones, dispuesto de manera voluntaria por Camisea, para desarrollar proyectos sociales con la provincia de Pisco, sector clave para la economía y desarrollo del país.

#### **DATOS**

En diciembre de 2021, Camisea entregará dos camionetas a asociaciones de pescadores artesanales.

La empresa entregó una planta de oxígeno con capacidad para abastecer hasta 30 balones de 10 m3 por día.

Reconstrucción de la institución educativa Renán Elías Olivera tuvo una inversión de S/ 3.3 millones.

# ¿QUÉ OBRAS SE HABRÍAN FINANCIADO CON LAS REGALÍAS DE CAMISEA?

Consultora sostiene que pudo haberse realizado obras de agua y saneamiento en favor de las familias peruanas.

esde que Camisea inició sus actividades en el Perú, logró otorgarle al Estado peruano un total de S/40,000 millones entre regalías e impuestos. Sin embargo, ¿cuánto equivale esta suma y qué obras pudieron haberse realizado en el país con este dinero?

Según la consultora Macroconsult, el aporte fiscal de Camisea es equivalente a la ejecución de obras que el Estado habría podido implementar en diversos sectores, generando así grandes beneficios a los peruanos. A continuación, te detallamos algunos de ellos:

#### Agua y saneamiento

Se habría podido financiar la dotación de agua potable y saneamiento. Según el informe "Brechas en agua y saneamiento e inversiones en el Perú", publicado en el 2019 por el Instituto de Economía y Empresa (IEE), 4.5 millones de la población rural tienen acceso a agua potable.

#### **Acceso a Internet**

El monto entregado por Camisea representa la inversión necesaria para que 27 millones de peruanos tengan acceso a Internet. De acuerdo a información del Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) del 2020, el 40.1% de hogares peruanos podían utilizar este servicio.

### Electricidad en hogares

Además, alrededor de 18 millones de familias tendrían electricidad en sus casas, lo que equivale a más de la mi-

esde que Camisea inició sus actividades en el Perú, logró otorgarle do peruano un total de 200 millones entre regampuestos. Sin embargo, a la red eléctrica.

En este listado también entra a tallar la construcción de carreteras pavimentadas. Según el diagnóstico de las brechas de infraestructura, emitido en el 2020 por el Ministerio de Transportes y Comunicaciones, existen 5,411.9 km de carreteras en la Red Vial Nacional que no están pavimentadas.

#### **DATOS**

Camisea comenzó a operar en el país en el 2004

Según Camisea, el Estado pudo haber construido 15,500 km de carreteras pavimentadas con las regalías

De acuerdo con el IEE, la población rural del país es 7.6 millones de habitantes





ada quincena de noviembre se conmemora la Semana de la Conservación y Manejo de la Vida Animal, una celebración que no solo busca afrontar el peligro del cambio climático o el comercio ilegal, sino también busca generar conciencia en las personas sobre el medio ambiente.

Frente a este contexto, con el objetivo de evidenciar al Perú como un país con una gran diversidad animal, especialistas de Camisea lograron registrar y proteger a peces, aves y lobos marinos de la Reserva Nacional de Paracas, espacio ubicado a tres horas del sur de Lima.

Con un fondo de US\$ 7 millones, Camisea dispone lo necesario para la implementación de acciones que promuevan el turismo en el sector, gracias al cuidado de animales como los playeros, ballenas, lobos marinos, tortugas e innumerables especies que habitan la zona.

Además, gracias al Programa de Monitoreo Marino Costero (PMMC), se sabe que existen más de 14.5 millones de aves agrupadas en 148 especies. Sin duda, una joya turística a poco tiempo de Lima y que no puede ser desaprovechada por los viajeros.

La belleza que existe en Paracas es tanta que Pluspetrol, operadora de Camisea, elaboró un track musical con más de 100 sonidos de este ecosistema. Es preciso resaltar que, para el deleite de las personas, cada audio puede escucharse en las plataformas digitales de la empresa.



#### **DATOS**

Track musical recopila sonidos de las olas del mar, canto de las aves, entre otros Audios están disponibles en el canal de Youtube de Pluspetrol Perú